

# CHATEAU HAUT-BAILLY

CRU CLASSÉ DE GRAVES

2022

## PROPHETIQUE

Le millésime 2022 a été marqué par des conditions climatiques extrêmes mais tout porte à croire qu'il annonce, ou préfigure, le climat que l'on va rencontrer dans les prochaines décennies. Ce qui paraît aujourd'hui encore extraordinaire deviendra demain sinon la norme, tout au moins habituel.

Alors que jardins et forêts souffraient de la chaleur combinée à la sécheresse, nos vignes étaient superbes, verdoyantes ! Cela relève de plusieurs facteurs. La qualité du terroir d'abord et la nature même de la vigne, qui a besoin d'être sous contrainte pour concentrer son énergie à produire de beaux fruits. Mais aussi les décisions prises années après années dans la conduite du vignoble. Le choix fait à Haut-Bailly d'une viticulture durable en préservant un vignoble âgé prend tout son sens dans des conditions extrêmes. L'enracinement profond de nos vignes dû à leur âge et au travail des sols leur donne une capacité de résistance remarquable.

### CONDITIONS CLIMATIQUES

L'hiver est modérément arrosé et les précipitations ont essentiellement été concentrées entre novembre et décembre. Les températures deviennent très froides mais cela ne dure pas et février est à nouveau doux cette année. Les vignes débourent la dernière semaine de mars pour les Merlots précoces.

Les vignobles du Bordelais subissent ensuite cinq intenses nuits de gel au début du mois d'avril 2022 que nous avons affrontées en équipe avec l'aide de tours anti-gel et bougies. Ce gel causera de faibles dégâts sur les Merlots, et n'aura quasi aucun impact sur les Cabernets Sauvignon qui débourent mi-avril.

Les températures sont estivales dès le mois de mai, le plus chaud enregistré depuis 2011. Nous assistons avec émerveillement à une reprise explosive de la végétation.

Les premières fleurs apparaissent mi-mai. La floraison des merlots est terminée en une semaine puis les cabernets suivent. Le mois de juin, pluvieux, apporte une respiration à la végétation.

Juillet est marqué en Gironde par d'importants feux à Landiras et à La Teste-de-Buch. Au total, près de 30.000 hectares auront brûlé, un chiffre record depuis les grands incendies de 1949. Situés loin de Léognan, ces malheureux événements n'auront aucune conséquence sur nos vins.

Les températures restent élevées et la pluie ne reviendra que le 15 août. Nous vivons ainsi cinq importantes vagues de chaleur de mai à septembre (jusqu'à 42°C). 2022 est l'année la plus chaude enregistrée en France depuis 1947 !

### VENDANGES & VINS

Les mois de septembre à novembre sont chauds et secs et les vendanges débutent tôt dans des conditions idéales : du 7 au 14 septembre pour les Merlots, et du 19 au 27 septembre pour les Cabernets Francs, le Petit Verdot et les Cabernets Sauvignon.

Notre chai, inauguré fin 2020, a été pensé et développé pour faire face au changement climatique. Chambres froides, dimensions et nombre de cuves, chai d'élevage enterré : nos nouvelles installations nous permettent à la fois de préserver et sublimer le produit de la vigne pour créer, même dans des conditions extrêmes, des vins qui combinent puissance et délicatesse, densité et fraîcheur.

Ce millésime 2022 constitue donc pour nous une double satisfaction. Celle d'avoir produit un très grand vin ; et celle de nous donner confiance en notre capacité à continuer d'en produire dans les années à venir.

*Dates des vendanges : 7 au 27 septembre*

*Assemblage Château Haut-Bailly 2022 :*

56% Cabernet Sauvignon  
37% Merlot  
5% Petit Verdot  
2% Cabernet Franc

*Assemblage Haut-Bailly•II 2022 :*

65% Merlot  
30% Cabernet Sauvignon  
3% Cabernet Franc  
2% Petit Verdot